



# VoisinMalin & L'établi

## Essaimage dans le bassin minier

### CHIFFRES CLÉS

- 106k** habitants au sein des QPV dans le bassin minier
- 200** foyers ciblés lors de la 1ère campagne en 2024

*Essaimage de la démarche VoisinMalin dans le bassin minier pour mener des campagnes de sensibilisation réalisées par des habitants salariés des quartiers prioritaires du territoire auprès des populations les plus précaires.*

### ON INNOVE !

- L'association repère, salariée en CDI (entre 12 et 19h/mois) et forme des habitants-messagers, les "Voisins Malins". Ils réalisent des campagnes de porte-à-porte afin d'informer et de mobiliser les habitants vers les services et les droits qu'ils n'utilisent pas (en matière de santé, d'habitat, d'insertion professionnelle, d'éducation).
- Le projet vise le transfert de savoir-faire entre l'association nationale VoisinMalin et l'association l'établi implantée dans le bassin via une démarche d'essaimage innovante sous la forme d'un compagnonnage de 12 mois.

### MOYENS MOBILISÉS

- Les collectivités et les services publics de proximité.
- Les acteurs locaux.
- La Communauté d'agglomérations de la Porte du Hainaut et L'ARS pour l'identification des besoins relatifs à la 1ère campagne menée sur le territoire.

### PORTÉ PAR...

- Fondé en 2010 par Anne Charpy, VoisinMalin s'est fixé comme objectif :
  - Améliorer la vie quotidienne des habitants des quartiers populaires
  - Valoriser des compétences et développer la capacité d'agir
  - Créer des liens entre les opérateurs locaux et les usagers dans les quartiers prioritaires
- L'association est implantée dans 19 villes françaises, elle poursuit son essor et expérimente une nouvelle stratégie : l'essaimage. En formant des associations présentes dans des villes où VoisinMalin n'est pas implantée, pour qu'elles déploient une démarche similaire.
- Créée en 2019, l'Établi est une association d'éducation populaire qui milite pour que tous puissent être acteurs de la société.

Crédits image : Voisin Malin | L.Mathie



*« Être Voisine Maline m'a aidée à prendre confiance en moi et à me lancer dans de nouveaux projets professionnels. Après 3 ans, j'ai décidé d'ouvrir mon salon de coiffure à domicile »*

**Marie,**  
Voisine Maline en 2019